
定例公安委員会の開催状況について

令和６年４月18日に定例山形県公安委員会が開催されました。議事の概要は次のとお

りでした。

１ 定例会報告事項

(1) ５月の行事予定について

５月の行事予定について報告があった。

(2) 適正な留置管理業務の推進について

適正な留置管理業務の推進について報告があった。

委員から、県内留置施設の見直しを行うなど、留置管理業務の最適化を図るこ

とや、留置担当官の適正な配置を行いながらプレゼンスの向上を図ることは評価

できる旨の発言があったほか、被留置者の健康管理に関して、症状の訴えがあれ

ば適切に対処していただきたい旨の発言があった。

委員から、有能な人材確保のためにキャリアパスの一つに位置づけることは効

果がある施策であると思うので、是非方針どおり取り組んでいただきたい旨の発

言があった。

委員から、留置管理業務は、目で見て変化に気付ける職員を育てると言う意味

でも重要であり、しっかりと教育していってほしい旨の発言があった。

(3) 令和５年度第４四半期における監察実施状況等について

令和５年度第４四半期における監察実施状況等について報告があった。

委員から、当該期間において懲戒処分がなかったのは良かった旨の発言があっ

たほか、通常点検等の気持ちを新たにするような活動を取り入れながら、今後も

非違事案防止に努めていただきたい旨の発言があった。

委員から、非違事案防止のためには、職員が主体的に考え、一人一人の行動に

責任を持つことが何より重要で実効性があると思うことから、職員の主体性や責

任感を醸成するような取組をお願いしたい旨の発言があった。

委員から、グループ討議のような形で意見を出し合い、自ら考えヒントを見付

けていく研修会も有効ではないか旨の発言があった。

本部長から、ファシリテーション等を活用して、非違事案についてはどうした

ら防げるかという視点で自ら考える取組を定期的に行っているところである旨の

説明があった。

(4) 銃砲等検査の実施について

銃砲等検査の実施について報告があった。

委員から、毎年、許可銃砲等だけではなく実包等も含めて検査をすることは重

要な業務である旨の発言があった。

委員から、銃砲等の管理は警察がすべき事項であることから厳正な管理をお願

いしたい旨の発言があり、クロスボウは何に使うのか旨の質問があった。

本部長から、競技で使用する方のほかには、銃刀法による規制前ではコレクシ

ョンとして所持している方もいた旨の説明があった。

委員から、銃砲所持者の慣れ等によって法令違反が生じることがないように、

経験年数の少ない所持者層への教育とともに行っていくことが必要だと思ってい



る旨の発言があった。

(5) 交通部門統計から見る山形県の現状について

交通部門統計から見る山形県の現状について報告があった。

委員から、当県の交通部門は少ない人数で能力高く交通取締りと交通事故処理

をしていると感じたほか、高齢ドライバーは、視野が狭くなったりスピードの感

覚が鈍くなったりすることがあるという観点からの交通安全教育も必要と思う旨

の発言があった。

委員から、統計を見て県警としての課題を認識することが重要であり、例えば、

世帯当たりの車両保有台数が全国３位と多く、人口10万人当たりの交通事故件数

も多いということは、山形県はとりわけ車社会の傾向が強いということを表して

いると思う旨の発言があった。

委員から、高齢ドライバーによる死亡・重傷事故の問題は、県民が自分事とし

て考えるような施策を模索していく必要があると思っている旨の発言があった。

本部長から、交通部門人的リソースについては、地域警察官が交通部門の知見

をもつことによって交通警察と協働的な役割を担うことができると考えており、

また、こうした統計を活用するなどし、県民の交通事故に関する関心や意識を喚

起し、高齢者の免許証自主返納の在り方については、警察だけではなく、各自治

体等の御協力もいただけるような環境整備を引き続き働きかけてまいりたい旨の

発言があった。

(6) 新体制下における災害警備訓練の実施状況について

新体制下における災害警備訓練の実施状況について報告があった。

委員から、60分以内に９割を超える方が出てこられたというのは立派な結果だ

と思う旨の発言があった。

委員から、孤立集落になりそうなところの把握はしているのか旨の質問があり、

警備部長から、大規模災害発生時に孤立集落になりそうなところに、各警察署で

災害情報モニターを委嘱し、安否情報等を集約できるようシステム化を目指して

いる旨の説明があった。



２ 個別審議等会議

○ 運転免許関係行政処分審査

警察本部から、運転免許の取消処分にかかる意見の聴取、聴聞結果について説明

を受け、決定した。

○ ストーカー禁止命令等報告

警察本部から、ストーカー禁止命令について報告があった。

○ 留置施設視察委員会委員任命式について

警察本部から、留置施設視察委員会委員任命式について説明があった。

○ 春の交通安全県民運動期間中の事故報告

警察本部から、春の交通安全県民運動期間中の事故について報告があった。


